

## Consideran la Sedesol y la CNA afectaciones menores

# Descartan ampliar alerta en Veracruz

► Observan problemas en sólo 8 municipios y no en 62 como dice el Gobierno local

Hugo Corzo  
ENVIADO

PAPANTLA, VER.- Aunque el Gobierno priista de Veracruz ha pedido que se declare emergencia en 62 municipios de la entidad por las afectaciones de las lluvias de los últimos días, el Gobierno federal consideró que los daños, hasta ahora, son menores, por lo que se desestima ampliar mucho más el número de demarcaciones que recibirían apoyos del Fondo Nacional de Desastres (Fonden).

Ernesto Cordero, Secretario de Desarrollo Social (Sedesol), y José Luis Luege, director de la Comisión Nacional del Agua (CNA), visitaron ayer un par de municipios de Veracruz en compañía del Gobernador Fidel Herrera para evaluar los daños que se han registrado por las precipitaciones de los últimos días.

Sin embargo, no fueron llevados por las autoridades estatales a ninguna zona afectada donde pudieran presenciar los daños en casas o cultivos, pues sólo fueron convocados a una reunión del Consejo Estatal de Protección Civil en Tecolutla, y a otra de vecinos de la comunidad Francisco I. Madero, en Papantla, en las que no se pudo constatar la magnitud de los damnificados.

No obstante, Presidentes Municipales de las localidades afectadas por las lluvias y el propio Gobierno estatal urgieron a que se aceptara la declaratoria de emer-

gencia en 62 municipios de la entidad.

Así, expusieron, recibirían más recursos del Fonden que las despensas y podrían acelerar las labores de reconstrucción.

Pero los funcionarios federales estimaron que se debe evaluar con cuidado la afectación real.

"Afortunadamente, los daños, hasta este momento, hasta el día de hoy, no han sido lo cuantiosos que podrían haber sido. Ha habido afectaciones muy parciales, muy focalizadas en algunas localidades, y no ha habido muertes que lamentar, hasta este momento, ocasionadas directamente por las lluvias y por el desbordamiento de ríos.

"Habrá que hacer las cuantificaciones correspondientes. Hay declaratoria de desastre en ocho municipios, probablemente se sumen algunos más, pero, por lo que pudimos observar, los daños son menores y podremos enfrentarlos rápidamente y oportunamente atender a la población", consideró Cordero.

Por su parte, José Luis Luege aseguró que los gobiernos hacen la solicitud en función de una percepción local que tienen del nivel de lluvias, "pero nosotros tenemos que ajustarnos a medidas históricas y a una tabla que nos dice qué tan arriba estuvo de la desviación estándar superior de una medida histórica.

"En la mayoría de los casos no

pasa eso; entonces, el compromiso con el Secretario (Cordero) y con el Gobernador (Fidel Herrera) es revisar en los casos en donde hubo inundación, pero no a nivel de lluvias, digamos, atípico".

### URGEN APOYOS

En la reunión del Consejo Estatal de Protección Civil, los funcionarios federales escucharon que son 62 los municipios afectados, 4 mil 80 casas dañadas, 25 escuelas con problemas y diversos caminos y carreteras destruidos.

"Como consecuencia de ello (las fuertes lluvias desde el 23 de septiembre), se presentan afectaciones en un gran número de lo-

calidades de la entidad veracruzana, que motivan al Gobierno de Veracruz a solicitar la declaratoria de emergencia en 62 municipios de esta entidad", urgió Silvia Domínguez López, secretaria de Protección Civil del Gobierno estatal.

Carlos Humberto Silva, Presidente Municipal de Gutiérrez Zamora, una de las demarcaciones donde más llovió, reclamó que se agilice el flujo de recursos del Fonden, ya que calificó a su localidad como devastada por completo, y con poco apoyo del Gobierno federal, por la burocracia en las reglas de operación que representa el trámite de este recurso federal.

"Pedirle que lleguen inmediatamente los recursos del Fonden



porque, si hacen un recorrido, no vean tal vez las afectaciones, que tenemos todas acreditadas, porque tenemos la cultura de la prevención en protección civil. Por eso la afectación no se ve”, indicó el Edil.

## Recuento de daños

Según la Secretaría de Desarrollo Social y Medio Ambiente de Veracruz, hasta ahora éste es el saldo de las lluvias:

**62**

municipios con daños

**5,000**

casas afectadas

**58**

colonias con daños en infraestructura urbana

**\$600**

millones en daños a la infraestructura carretera, hidráulica y urbana

**\$200**

millones en daños a productos agrícolas.



› El titular de la CNA, José Luis Luege (der.), de la Sedesol, Ernesto Cordero, y el Gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, en el recorrido.

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 4



**CAUSA Y EFECTO.** Según la evaluación del Gobierno de Veracruz, los daños en la infraestructura carretera, hidráulica y urbana suman casi 600 millones de pesos. Ayer, familias afectadas recibieron despensas por parte de la Secretaría de Salud, el DIF y Protección Civil del Estado.

## Defienden evaluación de daños

**Hugo Corzo**

ENVIADO

TECOLUTLA, VER.- El Gobierno priista de Veracruz defendió su evaluación de daños por las lluvias de los últimos días y consideró que el Gobierno federal debe mostrar sensibilidad social y atender la emergencia con dinero del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) en 62 municipios en total.

“Es muy importante que en una emergencia como la que estamos viviendo haya ese apoyo.

“Vamos a hacer estas solici-

tudes (declaratoria de emergencia), vamos a enviar todos los documentos, y la evaluación social del daño tiene que ser con mucha sensibilidad porque hoy se quejan los Alcaldes porque no podemos aplicar los recursos de Fonden porque no han llegado, y ellos están recibiendo las presiones de las comunidades dañadas”, refirió Ranulfo Márquez, Secretario de Desarrollo Social y Medio Ambiente de Veracruz.

A partir de este lunes, anunció Ernesto Cordero, Secretario de Desarrollo Social del Gobierno federal, se comenzará un levanta-

miento para arrancar el Programa de Empleo Temporal, con el cual limpiarán y rehabilitarán las comunidades afectadas.

Pero, de acuerdo con Ranulfo Márquez, se requiere también de las aportaciones del Fonden para zonas de desastre, y que lleguen pronto.

“Hubo necesidad de evacuar a más de 8 mil personas. El fenómeno fue muy amplio. Necesitamos el apoyo del Fondo. Hay daños en la infraestructura carretera, agrícola.

“Hay 5 mil casas dañadas en

Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>28.09.2009</b>	Sección <b>Primera-Estados</b>	Página <b>18</b>
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

estos 62 municipios, 58 colonias con daños en infraestructura urbana. Calculamos alrededor de 600 millones de pesos de daños a la infraestructura carretera, hidráulica y urbana, y 200 millones, en daños a productos agrícolas”, agregó el funcionario estatal.

Argumentó que no se pudo hacer la visita de evaluación a las zonas más afectadas tanto por complicaciones logísticas como por las propias condiciones del terreno.

“Sería imposible (llevarlos a las zonas afectadas) porque así pasó la vez pasada que vino el Secretario Cordero, cuando se inundó Pánuco y no se pudo llegar hasta allá”, consideró.